

cer por su escasa ilustración, ásperos modales y difícil expresión, viéndose obligado el que cou ellos tiene que vérselas por imposible.

Este ayuntamiento ha venido haciendo en los últimos años cuanto le ha convenido sin contar para nada con el pueblo creando plazas sin sacralas ó oposición, realizando obras sin ver edicto alguno el vecindario apropiándose hasta de basuras é inmundicias que en otras localidades se sacan á pública subasta.

Estos y otros abusos administrativos son los que venimos á combatir y los combatiremos si no se pone remedio eficaz á esas informalidades del municipio de Alza tomando carta en el asunto otra autoridad superior y aplicando todo el rigor que la ley municipal previene.

Basta señor director, por hoy, prometiendo ocuparme de otros asuntos para que los electores de La Voz puedan formarse una idea de lo que es el ayuntamiento de Alza.

Con tal motivo se repite suyo affmo. S. S.

q. b. s. m.

EL CORRESPONSAL.

Noticias.

DERECHOS DE TIMBRE.

Desde Enero hasta el mes de Diciembre que hoy comienza, han pagado por derechos de timbre los diferentes diarios de la localidad:

	Pesetas.
LA VOZ DE GUIPUZCOA.	2.016,00
El Liberal.	1.378,20
El Guipuzcoano.	977,40
La Unión Liberal.	722,10
El Fuertista.	352,20

La *Libertad* se publica desde Febrero, pero hizo ingreso en Enero; La *Unión Liberal* desde Marzo.

El *Guipuzcoano* se ha empeñado en llevar su afán de reformarlo todo, hasta un extremo del que no lo creíamos capaz.

A que no saben ustedes lo que ahora se ha propuesto?

Pues nada menos que alterar la marcha de los astros. Sin duda para vengarse del viaje del emperador de Alemania, que en vez de venir á San Sebastián, se fué á Oriente.

Y qué hace aquel supientísimo astrónomo, jugador de pelota y borneador del espacio que no ha intervenido en tan transcendental disposición, perteneciendo como pertenece á la redacción del periódico reformista?

Veamos lo que pretende *El Guipuzcoano* en su número del viernes 29 de Noviembre.

Que uno de estos días iba á ocultarse Júpiter tras el disco de la luna, y que el fenómeno sería visible á la simple vista.

El viernes á la hora en que podría haberse observado ese fenómeno, (de haberse realizado) se hallaba la luna á más de 50 grados de distancia de Júpiter, con la particularidad de que en vez de acercarse un astro de otro, cada día se hallan más distantes.

Y cuando pudiera volver á verificarse la ocultación, esto es, hacia el 14 ó 25 de este mes de Diciembre, Júpiter se hallará completamente invisible, por su proximidad al sol.

Ayer celebraron sus acostumbrados bailes en los días festivos las sociedades «La Fraternal» y «El Eden». Los salones de ambas estuvieron muy concurridos y el bello sexo tuvo en ellos numerosa y digna representación.

Los partes que hasta última hora habían recibido anoche en el gobierno civil acusaban tranquilidad completa en los pueblos de la provincia después de verificadas las elecciones en que presidió el mayor orden.

Al verificarse ayer el escrutinio en el colegio del teatro Principal, se encontró una papeleta en que si bien no figuraba el nombre de ningún aspirante á concejal, daba cuenta un caballero que firmaba y cuyo nombre no recordamos de haber recibido dos pesetas por la compostura de un reloj.

El espléndido sol de que ayer disfrutamos, hizo que todos los sitios públicos de nuestra ciudad, estuvieran concurridos.

En la plaza de toros se verificó, con asistencia de numerosos espectadores, la función de despedida que la troupe Caneta había anunciado.

El programa se cumplió en todas sus partes y el público, compuesto en su mayoría, de muchachos afeitado con grandes carcajadas la escéntrica fiesta.

En el Antiguo es sabido que domingo, y por añadidura con sol, debía bailarse de lo lindo y así se hizo con gran algazara, mucha alegría y muy buen humor por el elemento joven, que concurre á aquel punto.

En los muelles de Bilbao estaban amarrados ayer noventa y tres buques cuya cifra á que rara vez se elevan las embarcaciones ancladas en aquel puerto.

Telegramas recibidos de Ferrara, indican una considerable crecida en las aguas del río Reno. El puente que unía las villas de Pieve y Centa, ha sido arrastrado. Las comunicaciones están interrumpidas. Las aguas se han desbordado, inundando todos los países de aquella región. Este acontecimiento, dicen que instaurará la miseria en aquella comarca, durante todo el invierno.

El vapor *Orenoque*, que había salido de Buro deos el día 20, chocó el 24 del actual, á las once de la noche, con el buque de vela *Jeonne*, de Nantes, el cual iba de Cádiz á Sunswall, destrozándole la popa. Este perdió su cargamento de madera, pero el buque no se fué á pique.

El *Orenoque* no sufrió avería alguna, ni ha habido tampoco que lamentar ninguna desgracia personal.

El *Jeonne* fué remolcado hasta Lisboa, desde donde el *Orenoque* volvió á partir por la noche.

Noticias recibidas de Bilbao, participan haberse verificado en aquella población las pruebas definitivas del alumbrado eléctrico, con excelentes resultados.

El jueves pasó todo el día corriendo el tem-

poral, en Santander, una fragata de gran porte que, según, se dice, venía cargada con un número considerable de latas de petróleo.

Ya el jueves salió el *Hércules* para entrarla en el puerto, pero regresó el vapor solo. El viernes salió por la mañana, resultando también imposible el remolcarla. Por la tarde volvió á salir pero no logró avistarla.

No se sabe si es que continúa corriendo el temporal ó si se ha visto precisada á intentar arribada forzosa á otro puerto.

El gobernador civil de Sevilla ha telegrafado al ministerio de la Gobernación, participándole que está formando un expediente, con motivo de graves irregularidades descubiertas en la dirección de sanidad de aquel puerto.

De *El Bilbao Marítimo y Comercial*, tomamos el resumen de las transacciones de mineral de hierro, verificadas en la última semana y que fueron las siguientes:

«Las transacciones de la semana han sido pocas importantes, pues solamente tenemos conocimiento de haberse vendido algunos cargamentos sueltos para su inmediato embarque, habiéndose pagado los *Rubios superiores* al precio de 86 y 87.

También se han vendido algunos cargamentos de *Campanil* á 93, pero sería muy difícil obtener á este precio cantidad de importancia de esta clase de mineral, y menos aun para lánjano embarque.

Los precios más corrientes hoy fluctúan firmes entre 86 y 89 en los *Rubios superiores* y de 101 á 106 en el *Campanil*, segunda clase.

La exportación no ha podido ser tan buena esta semana, por motivo de los tiempos lluviosos que han imposibilitado las faenas de arranque y embarque de los minerales.

Sin embargo, se han exportado 61.403 toneladas para el extranjero, quedando cargados además varios vapores que no se han hecho á la mar por su gran calado.

Durante la semana se han exportado 540 toneladas de lingote para la Península, y 500 toneladas para el extranjero.

El lingote que había afojado algo esta última semana han tenido una fuerte reacción cotizándose hoy en los centros metalúrgicos europeos aun con más firmeza que antes.

Los fletes continúan firmes y se han cerrado contratos esta semana á 86 para Amberes; 83 y 84 para Rotterdam; 83 para Middlesbrough; y 1050 francos para Dunkerque.

El crucero *Reina Regente* saldrá en breve para New-Castle, con objeto de montarse artillería.

Leemos en un periódico de Zaragoza. «Personas que nos merecen entero crédito, nos asegura que la recaudación practicada en los pueblos de esta provincia en el actual mes será menor que la practicada desde el año 69 hasta la actualidad».

La barca alemana *Germania*, en viaje de Bremen á Nueva-York, ha ido á pique cerca de Longbranz, pereciendo ahogados el capitán y ocho individuos de la tripulación.

En el barrio de Gros se promovió ayer un escándalo por dos individuos que fueron conducidos á la delegación de vigilancia.

En el teatro principal, varios jóvenes aficionados, intentaron celebrar una función dramática que resultó como no podía menos, dadas las condiciones de los artistas, un intento seguido de los resultados más desgraciados.

Mucho sentimos tener que decir una verdad tan molesta, pero es también muy sensible que un extranjero por ejemplo, que no conozca nuestro teatro, engañado por los precios elevados de las localidades, crea asistir á una función sígular regular, y encontrando en su lugar una fantochada, juzgue á nuestros actores por los que acaba de oír, ó cuando menos se juzgue á sí propio, y encuentre que le han engañado.

Por esta razón creemos que nuestro ayuntamiento no debía ceder el teatro Principal sin determinadas condiciones, que eviten la repetición de estos abusos.

En el restaurant del Sr. Ariño celebraron ayer un banquete varios de los agraciados con el segundo premio de la lotería nacional que hace algunos días correspondió á uno de los billetes vendidos en nuestra ciudad.

En una caseta de peones camineros de la carretera de Murcia á Granada, se ha cometido un horrible crimen.

Desde el día 18 del corriente venía siendo causa de extrañeza que la caseta referida estuviera constantemente cerrada, sin que se viera salir ni entrar á nadie en ella, ni se advertiera movimiento ni ruido alguno en el interior, á pesar de estar habitada por tres personas, que no se tenían noticias de que hubiesen hecho ningún viaje.

Cuándose por Baza el rumor de que el día 17 debía haberse cometido un crimen en dicha caseta, y considerando el juez de instrucción que no carecían de fundamento las sospechas, el jueves último salió con el escribano y el alguacil para el punto á que aquéllas se referían.

Cuando la autoridad penetró en la caseta, vió que se trataba de un triple homicidio: en el suelo de una de las habitaciones se hallaban, entre charcos de sangre putrefacta, los cadáveres de tres personas cuyo estado demostraba haber transcurrido varios días desde que fueron asesinadas. Dichas personas eran el anciano peón caminero Antonio Martínez Delgado, que contaba sesenta y cuatro años de edad; un nieto de éste, de seis años y la criada Ana Leal Mateo.

De las investigaciones judiciales resulta que el robo ha sido el móvil del triple asesinato.

La guardia civil ha detenido á tres peones camineros, que han confesado ser los autores del crimen.

Dos catástrofes.

El telégrafo da cuenta de dos tremendos desastres.

Un periódico turco, el *Saadet*, dice que un buque llamado *India*, que conducía 500 peregrinos mahometanos, se ha ido á pique en el mar Egeo.

De las numerosas personas que iban en el barco, solamente se han salvado el capitán y dos pasajeros.

La otra catástrofe ha ocurrido en los Estados Unidos. El telegrama en que se da cuenta de ella está concebido en los siguientes términos: «La ciudad de Lyon, Estado de Massachusetts, está ardiendo».

Han sido destruidos ya por el fuego varios centenares de edificios.

Entre ellos figuran todas las redacciones de los periódicos y treinta y cinco fábricas de calzado».

El incendio de la ciudad de Lyon tenía propósitos conservadores, por aquello de haber destruido todas las redacciones de los periódicos.

Industria.

Una fabricante de Nuremberg, en Alemania, ha inventado un nuevo sistema de suelas para los zapatos, destinado á producir una revolución en la industria de fabricar calzado.

Este sistema de suelas consiste, en una especie de enrejado de alambre formando celosía, cuyos intersticios se rellenan de una mezcla de guttapercha y resina amoniacal, cuyo objeto es dar al conjunto resistencia y flexibilidad. La adherencia de estas suelas con las comunes tiene lugar fácilmente, por medio de clavos de forma adecuada al objeto.

Pretende el fabricante de este nuevo producto, que además de ser las suelas de mucha mayor duración, su coste es un 50 por 100 más barato que el de las suelas ordinarias.

El ejército alemán las ha empleado ya como prueba resultando, según el fabricante, ser muy buenas, tanto por lo económicas como por la buena condición en que se hallaron las sometidas á prueba.

Servicio Particular

de La Voz de Guipúzcoa.

Telegramas

Extranjero.

(De nuestro corresponsal particular en París.)

París 1, 5-55 t.

El emperador D. Pedro llegado hoy á Capvert evita toda discusión respecto á las probabilidades que puede haber para su regreso al Brasil.

En todas sus conversaciones conviene en que ha sido perfectamente tratado desde que ingresó á bordo del *Alagoa*. Hoy saldrá de Capvert para Lisboa. Ha telegrafado al rey de Portugal para decirle que en llegando á Lisboa se alojará en el hotel Braganza. Dá las gracias al rey, pero no acepta el ofrecimiento que aquel le hizo de cederle el palacio real.

Interior.

Las elecciones.

Madrid 1.º 11,15 n.

Con el mayor orden se han verificado las elecciones municipales. Todos los ministros votaron en sus respectivos colegios.

Sagasta recorrió varios distritos. Después visitó al general López Domínguez y fué á casa del señor Leon y Llerena guardando la mayor reserva respecto á la conferencia verificada con ambos.

Las audiencias.

Los diputados que representan los distritos en que se suprimen las Audiencias, se han reunido y acordado presentar una enmienda pidiendo no se supriman por insignificantes economías.

Don Venancio González, continúa bastante mal de su dolencia.

Las elecciones en Madrid.

El resultado de las elecciones, ha sido el siguiente: Veintidos ministeriales, dos conservadores y tres independientes.

Propiedad literaria.

Becerra presentará una ley, referente á la propiedad literaria en Ultramar.

Combinación diplomática.

Se ha acordado la siguiente combinación diplomática: Al duque de Almodovar del Valle, plenipotenciario del Perú, pasa á Chile. Al Perú pasa á sustituirle el Sr. Durán Cuervo.

Todos los ministros han visitado á D. Venancio González.

Lo sentimos.

Madrid 2-1,30 m.

Habiéndose agravado en su enfermedad don Venancio González, se ha complicado bastante la situación política.

La orla.

Es lo más probable que la crisis quede planteada en el consejo del jueves. Después de este día habrá Consejo presidido por la regente.

La crisis en estos momentos contraría al señor Sagasta, pues quisiera hacerla total, cuando la conciliación de los elementos liberales fuese una realidad. Lo más probable es que se vea obligado á reemplazar solamente algunos ministros, reservándose para más adelante ampliar la modificación ministerial.

Ayuntamiento constitucional de San Sebastian

ANUNCIO.

El día 7 de Diciembre próximo y sus once y media horas de la mañana, se subastará, en la Casa Consistorial de esta ciudad la construcción de las puertas de chapa ondulada que han de colocarse en el nuevo matadero de Cemoriya, cuyo presupuesto asciende á la cantidad de 791,10 pesetas.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal á disposición de las personas que gusten enterarse.

San Sebastián 26 de Noviembre de 1889.—El Alcalde Presidente, Gil Larrauri.

Al comercio de exportación.

La casa de D. Juan Amann, en Montevideo, se ocupa con preferencia de las ventas por su cuenta y en comisión de toda clase de productos españoles. Diríjirse á su representante en España D. Tomás Amann, Bilbao.



Grandes Almacenes

LA CAPITAL DE GUIPUZCOA.

Próximos á la época del Balance y con objeto de aminorar las existencias, anunciamos al público una gran rebaja de precios en la mayor parte de los géneros.

Nuestros clientes pueden aprovechar esta ocasión hasta el día 20 del corriente.

Casa del Andorrano.

San Sebastián y Bilbao.

Ha recibido un gran surtido de géneros de punto para invierno y una preciosa colección de corbatas última novedad de diferentes modelos.

LA FUNERARIA.

Primitiva casa de pompas fúnebres. Servicio permanente de día y noche. Cajas metálicas y de madera de 1.ª, 2.ª, 3.ª y 4.ª La casa se encarga de todo trabajo ulterior. Coronas azabache, porcelana, flores siempre vivas de todos gustos. N.º 22, San Marcial 22.



H. Lobato, DENTISTA

Caribay, 24, 3.º

El Coaltar Saponiné

LE BEUF

es diariamente empleado en el Hospital de niños enfermos de París, como el mejor tónico en la angina cancerosa.

Así, pues, para evitar el contagio, la mejor medida higiénica que puede tomarse como medida preventiva al acercarse al enfermo, es el uso de gárgaras de

Coaltar Saponiné de Beuf

mezclado con agua. El precio del frasco es de 2 pesetas, y la media docena 10 pesetas.

Elaborado en Bayona en la farmacia de Le Beuf. Depósito en las principales farmacias de San Sebastián.

Fabrica de camas de hierro La Gran Bretaña.

Colchones de muelles y muebles, al contado y á PLAZOS, desde una peseta semanal.

Reina Regente, 5, casa de la Zurriola.

Ayuntamiento constitucional de San Sebastian

ANUNCIO.

El día 7 de Diciembre próximo y sus once y media horas de la mañana, se subastará, en la casa consistorial de esta ciudad, la construcción de las puertas de chapa ondulada que han de colocarse en el nuevo matadero de Cemoriya, cuyo presupuesto asciende á la cantidad de 791,10 pesetas.

Las condiciones se hallan de manifiesto en la Secretaría municipal á disposición de las personas que gusten enterarse.

San Sebastián 26 de Noviembre de 1889.—El Alcalde Presidente, Gil Larrauri.



Para Bilbao y Gijón

Saldrá muy en breve y tomará carga en San Sebastián y Pasajes el vapor

RUFINA.

Su consignatario D. Julián de Salazar, en Pasajes.

Informes en San Sebastián, Campanario 10, escritorio.

Cemento Portland

LARRAÑAGA HERMANOS, PASAJES.

Ayuntamiento constitucional de San Sebastian

Gimnasio municipal.

Desde el primero del corriente queda instalado en el mismo local de la planta baja de las Escuelas públicas, el Gimnasio municipal, notablemente mejorado, tanto por lo que respecta á las condiciones del salón, como á los aparatos de que hay que hacer uso en los ejercicios higiénicos, que tan poderosa influencia ejercen en la salud, desarrollo y robustez de las personas.

Se inscribe en el referido local de doce á una de la mañana y de seis á siete por la tarde, previo pago de 5 pesetas al mes por lección general y de 10 pesetas por las particulares ó especiales.

Lo que se anuncia para conocimiento del público.

San Sebastián 2 de Noviembre de 1889.—El Presidente, Gil Larrauri.

de cambio en blanco para el comercio, se hallan de venta en la imprenta de este periódico.

Imp. de LA VOZ DE GUIPUZCOA.